
Protokoll der Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung am 14.03.2023

TOP I Begrüßung
Henning Bauer begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung um '19:05 Uhr

TOP 2 Bericht des Abteilungsvorstandes
Henning Bauer gab einen Rückblick auf das Jahr 2022 sowie einen Ausblick auf das laufende
Jahr. Nachstehend ein Auszug der Ansprache:

,,Es wird ja fast schon zur Routine, dass wir die Versammlung hier im Clubhaus abhalten. Ich
weiß nicht, erinnert sich noch jemand, wo wir früher immer die HV hatten? l\,Ian merkt, wir sind
angekommen.
Dazu hat das leEte Jah. beigetragen, über das wir heute berichten. Es war in vieler Hinsicht
ein wichtiges Jahr. Nicht nur haben wir den Bau fertiggestellt und abgenommen, sondern wir
haben auch gleich tolle Feste gefeiert, ich erinnere an unser 50-Jahr-Jubiläum und auch die
of{izielle Einweihung, bei der u.a. die Bürgermeisterin anwesend war.
Dadurch haben wir uns schon gut eingewöhnt und man merkt, dass das neue Clubheim inzwi-
schen gut genutzt wird, z.B. für lrannschaftssitzungen, für Fußballabende, das traditionelle
Weihnachtssingen usw. Genau das warja auch der Sinn und Zweck.
Wir haben dann in der 2. Jahreshälfte 2022 noch viele nachlaufende Arbeiten erledigt, vor
allem:

. Lärmschutzwand mit Erde befüllen und bepflanzen, 25m lang,3m hoch

. Verglasung entworfen, lvlontage vorbereitet, montieren lassen

. Wasserleitungen wiederhergestellt und Platz 3 wiederhergestellt

. Umfangreiche Verrechnungen mit Hauptverein vorgenommen (siehe Alex)

. tJmstellung von Versorgungsanschlüssen Wasser, Strom etc.
Es gab also wenig Verschnaufpause.
Dann erwischte uns noch die Energiekrise. Hielauf haben wir bzgl. der Halle mit einem Ener-
giezuschlag und Energiespar-Appellen reagiert. Und tatsächlich haben wir in die§em Vvinter
weitaus weniger Gas verbraucht. Dazu wird Axel später noch Näheres ausführen.
Soviel zum ereignisreichen abgelaufenen Jahr.
Aber auch für 2023 haben wir uns viel vorgenommen und auch schon einiges erreicht:

1. Wr haben zum '1 . Mäz einen neuen Platzwart eingestellt, wo wir sehr froh sind, dass
wir ihn gefunden haben. Dazu später mehr unter TOP I

2. Wir haben Courtbooking eingeführt. Das ist eine multifunktionale App, mit der wir auf
einer Oberfläche
. Die Platzreservierung vornehmen können
. Getränke buchen können (Ablösung des bisherigen Ringbuchs, das am Ende der

Saison immer aufwendig von Hand abgerechnet werden musste)
. lnfos zu Veranstaltungen durchgeben können, Vereins-Chat

l/ittelfristig wollen wir die ganze Mitgliedsverwaltung darüber abwickeln, inklusive Ei-
genleistungen und Gastgebühren
Wir denken, dies ist ein großer Schritt in Richtung Vereinfachung und Digitalisierung
und es sollte als lnfozentrale auch zur Bindung der [,Iitglieder an den Club beitragen.
Es haben sich bereits viele von Euch registriert. Ich darf in diesem Zusammenhang
nochmalan die Rücksendung auch der SEPA-Mandate erinnern.

3. Wir haben zwecks zusammenarbeit einen sog. Runden Tisch mit den anderen Rös-
rather Tennisvereinen ins Leben gerufen. Erste Sitzung war letzte Woche. Erste Er-
gebnissei
. Kostenloses Spielrecht für Jugendliche auf allen Rösrather Anlagen
. Gemeinsamer Einkauf von Leistungen geplant, um Einsparungen zu generieren
. Prüfung, ob Spielgemeinschaften insbesondere im Jugendbereich sinnvoll sind

4. Es sind neue sportliche Angebote geplant, z.B.
. After Work Tennis
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. Schnupperkurs für Tenniseltern (Eltern-Kind-Kuddelmuddel) zur Mitgliedergewin-
nung

Hierzu werden wir noch gesondert informieren.
5. Weitere Herstellung und Verbesserung der Außenanlagen und der lnneneinrichtung

Darüber hinaus planen wir wieder Clubmeisterschaften, Teilnahme an den Stadtmeisterschaf-
ten, Tenniscamps für Kinder, Kuddelmuddel-Turniere und und und
Daher freuen wir uns schon sehr auf die anstehende Sommersaison.

Bericht des Sportwartes
Medenspiele:
Sommer 2022
Wir sind im Sommer 2022 wie im Vorjahr mit 12 lrannschaften im Erwachsenen- und 5 im
Jugendbereich angetreten. 4 l\rannschaften schafüen den Aufstiegl 8 Mannschaften konnten
die Klasse halten und 5 Mannschaften stiegen leider ab.
Aufstieg:

. Herren 60 Oberliga

. Herren 65 2. Verband

. Knaben 122. Bezik

. Junioren 18-2 '1. Kreis
Klassenerhalt:

. Damen 3. Kreis (nicht mehr gemeldet für 2023)

. Damen 40 2. Verband

. Herren 40-2 1. Kreis

. Herren 50-1 2. Verband

. Herren 50-2 1. Kreis

. Herren 70 1. Bez-

. Mädchen 151. Kreis

. Junioren '18-1 2. Verband
Abstieg:

. Damen 50 Abstieg in die 2. Verband

. Damen 40-2 Abstieg in die 1. Kreis

. Herren Abstieg in die 2. Kreis

. Herren 40-1 Abstieg in die 1. Bezirk (bei 7 Mannschaften 3 Absteiger)

. Knaben 15 Abstieg in die 2. Bezirk
Stadt Club- und Jugendstadtmeisterschaften sowie die Pokalspiele des Verbandes
fanden nach 2 Jahren Coronaunterbrechung wieder statt.
Pokalspielel
Hier nahmen die Damen 40, Herren 40, Herren 50, Herren 60 und Herren 65 teil.
Sehr erfolgreich waren unsere Herren 65, sie waren nicht nur die Sieger des
Bezirkspokals rechtsrheinisch, sondern konnten sich in den Finalspielen auch gegen die
anderen Bezirke behaupten und holten den Sieg im TVM CUP Bezirk!
Wintet 2O22l23
Wr sind mit 6 l\4annschaften (Vorjahr 9) in die Wintersaison 22123 gegangen. Nicht mehr
gemeldet haben die Damen, Damen 40-2 und Herren 40-2.
Abstieg:

. Herren 40-'1 in2 eezitk
Klassenerhalt:

. Damen 50 2. Verband

. Damen 40 1. Bez.

. Herren 60 Oberliga

. Herren 50-1 1. Bezirk
Aufstieg:

. Herren 50-2 in die '1. Bez. noch möglich
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Club- und Stadtmeisterschaften:
Beide Konkurrenzen fanden in 2022 erstmalig nach Corona wieder statt. Unsere
Clubmeisterschaften haben wir aufgrund der Neubaumaßnahme in stark eingeschränkter
Form durchgeführt.
Clubmeister bei den Erwachsenen wurden:

. l\,rixed Lilly und Thomas Röhrig

. Herren Doppel Henning Bauer / Thomas Röhrig

. Herren Einzel Henning Bauer
Stadtmeister 2022 wurde mit großem Abstand der TC GG Kleineichen. Der TV Forsbach
stellte in den Konkunenzen

. Damen Lilly Röhrig

. Damen 40 Doppel lrene Schwelm / Sandra Mez

. Herren 30 Martin Eschweiler

. Herren 50 Henning Bauer

. Herren 40 Doppel Jacques Thenee / Adam Faßbender
die Stadtmeister 2022.
ln diesem Jahr richtet Hoffnungsthal die Stadtmeisterschaften aus, als Termin ist der 23.-
24.09,2023 geplant - bitte schon mal vormerkenl

Allen, die organisatorisch und helfend mitgewirkt haben, sowie allen Mannschaftsführern,
möchte ich an dieser Stelle noch einmalein ganz besonderes ,,Dankeschön" aussprechen.

Bericht Juqendwartin
[,Iedenspiele:
Wir sind in 2022 mit 5 Jugendmannschaften zu Medenspielen angetreten. Dies waren die
l,Iädchen '15, die Knaben 12 und 15 sowie 2 Juniorenmannschaften.
Die Junioren 1 wechseln dieses Jahr in die Herren, sodass wir dieses Jahr mit nur einer Juni-
orenmannschaft starten. Dafür haben wir dieses Jahr wieder eine Juniorinnenmannschaft
dabei. Ebenso treten wieder die Mädchen 15, die Knaben '12 und '15 an.
Evtl. werden wir noch eine Midcourtmannschaft melden, die Planungen dazu laufen noch.

Jugendstadtmeisterschaft en:
Wir haben im letzten Jahr die Jugendstadtmeisterschaft ausgerichtet und auch gewonnenl Wr
sind, wie bereits die Jahre zuvor, mit den meisten Kindern und Jugendlichen angetreten und
konnten uns somit schon viele Punkte sichern, aber aus 6 Konkurrenzen haben wir vier Sie-
9er:
ftIädchen 13: Tora Kewes
Knaben '15: Aaron l\rüller
Juniorinnen: DanaFaßbender
Junioren: MoritzJaspers.
Auch in diesem Jahr werden die Jugendstadtmeisterschaften stattfinden, allerdings steht der
Austragungsort noch nicht final fest.

Sommercamp:
lm letzten Jahr fand das Sommercamp in der letzten Ferienwoche mit 27 Kindern statt. Auch
in diesem Jahr wird es mindestens eine Sommercamp-Woche geben. Die Planungen dazu
laufen und lnformationen werden schnellstmöglich weitergegeben.

Bericht zur Mitoliederverwaltun q
Die Auswertung der l,Iitglieder habe ich auf Grund der vorliegenden Mitgliederzahlen zum
01.03.2023 vorgenommen.

Zurzeit gibt es 335 Mitglieder in der Tennisabteilung. 326 aktive,9 passive Mitgiieder. 135
weibliche und 200 männliche Mitglieder.
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Die Altersstruktur unserer aktiven lritglieder ist wie folgt:
0-10 Jahre 31
11-18 Jahre 104 = 135
19-30 Jahre 31
31-40 Jahre 9
41-50 Jahre 29
51-60 Jahre 79
61-70 Jahre 25
71-80 Jahre 13
81-90 Jahre 5

Bei der Auswertung sind diese Mitglieder besonders ins Auge gefallen: Manfred und Sebastian
Fischer sind in diesem Jahr seit bereits 25 Jahren Mitglied der Tennisabteilung. Conny und
Harry Verlemann feiern ihr 30. Jubiläum und Heide Menzel ihre 40 jährige Mitgliedschaft in der
Tennisabteilung. Unseren hezlichen Glückwunsch an alle Jubilarel

Bericht des Technikwartes
Die Plätze waren auch im vergangenen Jahr wieder früh fertig und in einem sehr guten Zu-
stand. Leider hatte sich durch diverse unvorhersehbare Dinge (eine nicht aufllndbare Wasser-
leitung, nicht lieferbare Ersatzteile) die Sanierung des Platzes 3 extrem in die Länge gezogen

- umso größer war die Freude, als unser ,,Centercourt" dann endlich wiederhergerichtet war
und bespielt werden konnte.

Es wurden die im letzten Jahr bereits angekündigten Fahrradständer geliefert und montiert -
diese erfreuen sich reger Nutzung. Ebenfalls trafen mit etwas Liefervezögerung die neuen,
sehr schönen Spielstandsanzeigen ein-

Leider hat es wieder Probleme mit einem Gas-Heizstrahler in der Halle gegeben. Erneut ist
einer der Brenner ausgefallen. Nach Prüfung der Fachfirma kommt leider nur eine Neuan-
schaffung in Frage - allerdings gibt es die Brenner nicht mehr, so dass ein komplett neuer
lnfrarot-Strahler installiert werden müsste. Dies haben wir aus Kostengründen (rund 3.000 €)
hinten angestellt.

VVlr werden nun die komplette Beheizung überdenken müssen, um gegebenenfalls auf ein
moderneres System umzustellen. Hiezu werden wir uns Angebote einholen. lm letzten Jahr
bat ich darum, die Nutzung der Heizung auf das Nötigste zu reduzieren - gerade im Hinblick
auf die Nachhaltigkeit und gestiegenen Rohstoffpreise. An dieser Stelle möchte ich mich bei
allen Hallennutzern bedanken - derAppellwurde erhört und derVerbrauch war geringer, was
nicht alleine auf den ausgefallenen Brenner zurückzuführen ist

Da nun der Gastank fast leer ist, haben wir eine neue Füllung beauftragt. Nach Erhalt des
Angebotes unseres Anbieters (hier sind wir leider durch die l\riete des Tanks gebunden) und
dem Vergleich mit den marktüblichen Preisen, sind Henning und ich nochmal mit dem Anbieter
ins Gericht gegangen, was dem Verein eine Ersparnis bei der kommenden Füllung von ca-
1.500 bis 1.800 € einbringt.

Darüber hinaus wurden wieder viele Kleinigkeiten für das neue Clubhaus besorgt. Ein Wchti-
ges war noch die Erneuerung des Akkus sowie der Pads unseres Defibrillators, der wie wir
feststellen mussten, nur eine bestimmte Haltbarkeit besitä.
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Für das kommende Jahr wurde abermals die Firma Diekmann engagie(. Die Frühjahrsin-
standsetzung der Plätze findet in den letzten beiden lvlärzwochen statt, so dass wir hoffen,
auch in diesem Jahr wieder sehr früh starten zu können, sofern das Wetter mitspielt.



Bericht des Beisitzers Besonderes
Adam berichtete über die neue Konstellation im Vorstand des Hauptvereins, mit ihm als Vor-
sitzenden und Sebastian Gopp als 2. Vorsitzenden. Bei der anstehenden HV wird zudem ein
neuer Kassenwart gewählt werden. Adam warb für eine Teilnahme an der HV des Hauptver-
eins am 18.04.2023.

Bericht des Kassenwartes
Alex stellte die Zahlen für das Berichtsjahr im Rahmen einer Powerpoint-Präsentation dar. Für
das Jahr 2022 ergab sich durch die Sonderbelastungen des Neubaus ein Fehlbetrag in Höhe
von 5 T€. Für das laufende Jahr eMarten wir einen leichten Überschuss.

TOP 3 Bericht der Kassenprüfer
Anno von Heimburg trug den Bericht über die Kassenprüfung vor. Es gab keinerlei Beanstan-
dungen, die ordnungsmäßige Kassenführung wurde bestätigt. Der Bericht lag zudem für alle
zur Einsichtnahme aus.

TOP 4 Entlastung des Vorstandes
Auf Antrag von Norbert Seidel wurde der Vorstand bei eigenen Enthaltungen entlastet

TOP 5 Wahl der Kassenprüfer
Anno von Heimburg und Bernhard Langen wurden einstimmig für ein weiteres Jahr in ihr Amt
gewählt.

TOP 6+7 Neuwahlen
Henning erläuterte die Gründe für die vozeitigen Wahlen für den Vorsitz, JugendwarVin und
Beisitzer Besonderes, nämlich die Synchronisierung der Amtszeiten. Für die Wahlen über-
nahm Norbert Seidel die Versammlungsleitung.

TOP 8 Nachfolge Platzwart
Der Vorstand hat zum 01.03.2023 Dirk Zettl als Nachfolger für Herrn Langemann eingestellt.
Er wird im Mäz von diesem noch eingearbeitet. Dirk Zettl wurde den Mitgliedern persönlich
vorgestellt.

TOP 9 Sonstige Anträge
keine

TOP l0 Verschiedenes
Es wurde auf Antrag einstimmig beschlossen, dass dem Vorstand für seine jährliche Weih-
nachtsfeier aus Vereinsmitteln ein Budget von 400 € zur Verfügung gestellt wird.

Hen uer

4(
Vors er
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Es wurden mit Amtszeit bis zur Hauptversammlung 2025 jeweils einstimmig gewählt:
Henning Bauer zum Vorsitzenden
Adam Faßbender zum Beisitzer
Claudia Pfennig zur Jugendwartin
Hans-Walter Jansen zum Sportwart
Alex Litterscheid zum Kassenwart
Sandra Merz-Schubert als Beisitzerin Mitgliederverwaltung
Axel Kolter als Beisitzer Sach & Technik

Die Sitzung wurde um 20.30 Uhr geschlossen.


